

第5回執行委員会報告書

1月29日(木)に、第5回執行委員会を開催いたしました。

以下に先生方及び代表によるご挨拶と、各委員会による活動内容をご報告申し上げます。

※挨拶文は1月29日時点のものです。

【山崎校長先生ご挨拶】

3学期が始まって1か月弱になります。インフルエンザ等の感染症で欠席する児童もいますが、今のところ、学級閉鎖を心配するような状況ではありません。2学期に学級閉鎖になったクラスがいくつかありますので、引き続き、手洗い、うがい、換気、消毒等感染症予防に努めてまいります。

1 1月に行った学校評価アンケートですが、来月には結果をお知らせいたします。今回、無記名ということもあったのでしょうか？昨年度よりも回収率が下がってしまいました。昨年度は、81.4%でしたが、今年度は69%でした。保護者会やtotoruなどでも、回答をお願いしたのですが、回答率は上がりませんでした。

詳しくは来月に配信する学校だよりをご覧いただきたいのですが、ICTの活用については、67.8%と大幅に下がりました。教員のアンケートでは、活用について90%と高い数字でしたし、児童アンケートでも88%と教員と児童の意識はそれほど変わらなかったのに、保護者の活用についての意識は同じではありませんでしたので、保護者の意識を高めることが課題となりました。また、読書に向けての取組は、保護者の意識が44.5%とこちらも去年よりさらに4.9ポイント下がってしまいました。ただ、読書についての児童の意識も、肯定的意見は62.9%でしたので、高くなかったです。低学年は70%を超えていましたが、高学年になると40%台になっています。

他にも「家庭学習への取組」や「運動に対する積極性」についての項目も下がっています。もちろん、上がった項目もありますが、この下がった項目については、検討し、来年度は上がるようにしていきたいと思っています。

現在、本校は32学級と市内で1番人数の多い小学校（中学校を含めても1番）ですが、来年度は、さらに1学級増えるかもしれません。すぎな学級が1学級増えそうです。ただ、新5年生が学級編成上ボーダー学年になっており、現在5学級ですが4学級になる可能性があります。

児童数は4月1日で確定しますので、すぎな学級と新5年生は今のところまだ流動的です。それでも、学級増に備えなければなりませんので、また、教室確保に頭を悩ませています。

施設面では子供たちや保護者の皆さんにご迷惑をかけていますが、子供たちに不便さを感じさせないように努力してまいります。

今年度も残り2か月となりましたが、どうぞよろしくお願ひいたします。

【岡村副校長先生ご挨拶】

日頃より、本校への教育活動を温かく支えていただき、本当にありがとうございます。

今月、子供たちは中休みに運動旬間として「持久走」に取り組みました。自分のペースで最後まであきらめずに走る姿がたくさん見られました。全校児童の半分がグラウンドを一斉に走る様子は、とても迫力がありました。

また、1月17日には「道徳授業地区公開講座」を開きました。たくさんの方に来ていただき、ありがとうございました。講演会ではアナウンサーの宮津さんから、元気づける言葉掛け「ペップトーク」についてヒントをいただきました。当日は、機材のトラブルで講師の先生や保護者の皆様にご迷惑をおかけしてしまい、この場をお借りして改めてお詫び申し上げます。

現在、保護者の方々に取り組んでいただいた学校評価アンケートをもとに、来年度の計画を考えているところです。今年度は、地域の方や専門家をお招きした授業を「35回」行うことができました。農家さんやお店の見学、看護師さんやパイロットさんのお話など、たくさんの本物の体験を通して、子供たちの目がキラキラ輝く瞬間を何度も見ることができました。教員による授業では、伝えることのできない本質的な部分を児童は感じることができ、充実した時間を過ごすことができていました。改めて本物から学ぶ大切さを感じることができました。次年度に向け、新たな連携先を開発するとともに、保護者の皆さまのご協力も得ながらさらに活動を充実させるよう努めていきます。よろしくお願ひいたします。

今年度も残りわずかとなりました。これからも、子供たちのためにどうぞよろしくお願ひいたします。

【山野副校長先生ご挨拶】

副校長山野です。寒い日が続き、体調管理が難しい時期です。私は、できるだけ、食事、睡眠には気を付けて過ごすようにしています。先日、久々に里芋の煮物を作りました。里芋は皮をむくのが大変面倒なのですが、里芋を冷水から鍋でコトコトと火をかけ、ある程度火が通ったところで里芋を冷水につけると、簡単に皮が手でむけるようになります。

話は変わりますが、1月上旬に、VC（ボランティアコーディネーター）の地区ミーティングに参加しました。ゲストティーチャー（地域人材）を迎えた様々な学校での体験活動を知る機会となりました。意見交流会では、子供たちが学びを行う中で、「面白かった。」「すごいなと思った。」「また、やりたい。」「教えてくれてありがとう。」と言った声が、私たち教員をはじめ、VCやゲストティーチャーの喜びに繋がっているという声がたくさんありました。

そして、近年の教育情勢を踏まえ、限られた授業時数と予算の中での活動となることを共通理解し、ねらいにそつて、内容の精選や実施時期の変更なども考えていくことが大切だという意見がでました。

また、ゲストティーチャーを活かした体験活動を実際に実施しているのですが、学校評価において、ゲストティーチャーを活かした授業の取り組みについての数値が他の項目に比べ低い状況があるという悩みも挙げられました。

私はこの協議会で出た内容を職員会議、学校運営協議会で報告をしました。学校運営協議会では、ゲストティーチャーを活用した本校での取り組みを、保護者や地域の皆さんに広く知っていただけるよう、いろいろなところで話していくこうと話題になりましたので、この場で紹介させていただきました。これで私の挨拶とさせていただきます。

【父母の会代表挨拶】

ついに次回の執行委員会で今年度の父母の会の活動は最後となります。今年度の活動目標として掲げていた「業務効率化」に関する承認事項は全て可決され、今後は来年度への引継ぎのための資料の整理やマニュアルの作成をそれぞれの委員会で進めていただけたらと思います。

運営委員会でも、必要な活動は残しつつ、できる限り保護者の負担を減らせるように邁進してきました。とはいえ、変化の結果は来年度以降の活動で分かるものですので、変化の経緯を含めた議事録等も含めて、全て引き継ぎたいと思っております。また、引継ぎ方法についてpiitaを活用してクラウド上にデータをアップロードすることもできますので、使いたい場合は次回の執行委員会のときにお知らせください。「立つ鳥跡を濁さず」ということわざがあるように、全て整えてから来年度へ引継ぎましょう。残り3ヶ月ですが、引き続き楽しく活動していきましょう。よろしくお願いします。

委員名	活動内容
クラス 委員会	<p>12月4日 東科大カートリッジ回収発送 12月10日 ベルマーク回収作業</p> <p>【今後の予定】 2月4日 メッセージカード作成 & ベルマーク回収 2月18日 メッセージカード作成 & ベルマーク回収 2月中 webベルマーク移行のお知らせを保護者に伝達。回収ボックスを置かせていただいた東科大やオーケーストア等にもお伝えする予定。</p> <p>【伝達事項】 ベルマークの回収作業は廃止し、webベルマークに移行することが決定した。</p>
球技大会 委員会	<p>12月18日 第二回ソフトボールのメンバーと意識合わせ</p> <p>【今後の予定】 1月～ 引継ぎ資料作成</p> <p>【伝達事項】 来年度の球技大会委員会の検討結果 <ソフトボールの意向> ・ 球技大会委員は残し、役員を現役から選任する ・ 執行委員会への出席は正副出席が大前提だが、決議のない通常委員会の出席は代理を立てることも考えている(委任状必須)</p> <p><ソフトバレーの意向> ・ 来年度は球技大会委員を残し、試行期間として再来年以降の存否判断ができるようにしたい ・ 役員はソフボ・ソフバから1名ずつ選任（合計2名）し、残りは一般の保護者から選任</p> <p><検討結果> ・ 球技大会委員会は存続する ・ 正副はソフボ・ソフバから選任した2名、会計・その他(各1名ずつ)は一般保護者(選手以外)とする ・ 正副の選任方法は今後の検討事項(ソフバ・ソフボに一任する) ・ 決議のない通常委員会の代理出席の許可(委任状必須)</p>

見守り活動委員会	12月12日 見守り活動報告書を回収、集計、入力作業を実施 ※委員内で2人1組になり約1ヶ月毎に報告書のまとめ作業を実施 【今後の予定】 2月下旬 見守り活動後半のまとめ作業終了予定 3月上旬 2025年度の通学路危険箇所改善要望(5件)を決める 3月中旬 保護者への活動報告書類の作成(報告方法は検討中)
旗振り活動委員会	1月15日 春の旗振り活動アンケート印刷・配布 【今後の予定】 1月27～30日 春の旗振り活動日アンケート回収集計、未回答へ再配布 2月15日 春の旗振りセンターの日程と場所の割り振り作業 2月27日 春の旗振り詳細お知らせ印刷・配布
子ども110番委員会	12月9日 安全マップtotoru配信 12月26日 退会手続き（ばあんにて） 【今後の予定】 引継ぎ資料作成
地域交流委員会	1月23日 「つくしんぼ」印刷、配布（委員） 【今後の予定】 2月7日 この指とまれ（指編み、ドッヂボール）小川小学校 2月17日 つくし野小学校役員会（正副） 3月5日 つくし野小学校定例会（委員） 3月 引き継ぎ資料作成
広報委員会	1月14日 図書の方へ図書リストを依頼 1月22日 各委員長へ第3回父母の会通信の原稿依頼
ラジオ体操委員会	活動なし

運営委員会	<p>12月18日 帳簿精査（旗振り委員会、見守り委員会）（会計）</p> <p>12月23日 卒業生用胸花の発注（会計）</p> <p>12月25日 新入学生用祝品の発注（会計）</p> <p>1月7日 39メール送信【見守り活動委員会よりお知らせ】</p> <p>1月8日 帳簿精査（子ども110番委員会）（会計）</p> <p>1月9日 新入生説明会資料印刷、副校長先生へ配布依頼（書記）</p> <p>1月14日 帳簿精査（地域交流委員会、クラス委員会）（会計）</p> <p>1月14日 会計監査（2学期分）（会計）</p> <p>1月17日 学校運営協議会（代表）</p> <p>【今後の予定】</p> <p>2月20日 学校運営協議会（代表）</p> <p>2月25日 運営委員会</p> <p>3月4日 運営委員会</p> <p>3月12日 第6回執行委員会 ☆会計報告・予算案の承認、1年間の活動報告</p> <p>【伝達事項】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・2026年度保護者会後の委員選出でのお手伝い（クラス委員） ・全委員会説明会（4/20で決定） ・委員引継ぎについてPiitaのクラウドの利用 →運営委員会はPiitaのクラウドを使って業務の引き継ぎを行うことにした。各委員会の引き継ぎ手段がUSBだけでは不便な場合、他の委員会でも使用することは可能なため、検討をお願いしたい。 <p>【承認事項】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・書記会計の選出方法について ⇒細則 I <運営委員> ③ 「3学期中に自薦にて、」を削除 <p>«承認可決»</p>
-------	--